

27/05/2025 \$1.554.568 Vpe pág:

Vpe portada:

\$2.224.625 \$2.224.625 Ocupación:

Audiencia 33.000 Tirada: 11.000 Difusión: 2.405

69,88%

ACTUALIDAD Sección: Frecuencia:



Pág: 6

Proyecto busca potenciar el valor del estero Marga Marga

VIÑA DEL MAR. Con una inversión de US\$ 7,8 millones, municipio impulsa creación de un parque urbano inundable entre Villanelo y Libertad, en su fase inicial.

a construcción de un parque inundable en el centro histórico de Viña del Mar que buscará integrar el estero Marga Marga a la vida urbana, eliminando los focos de conflicto y convirtiéndolo en un espacio público con infraestructura adecuada, es la base de un proyecto que impulsa actualmente el municipio de la Ciudad Jardín.

La iniciativa incluye un plan maestro para el manejo integral del curso fluvial, con el objetivo de fomentar un desarrollo sostenible que incorpore servicios ecosistémicos y gestión de riesgos, además de generar un nuevo espacio para el turismo en la Ciudad Iardín.

El proyecto, que contempla una inversión de US\$ 7,8 millones, dio un paso importante al ingresar una consulta de pertinencia al Servicio de Evaluación de Impacto Ambiental (SEIA) para determinar que cursos debe seguir en el ámbito de dicha tramitación, específicamente si debe ser sometido a un estudio.

ETAPA INICIAL

En una primera etapa la iniciativa abordará el tramo delimitado entre las avenidas Villanelo y Libertad, contribuyendo a mejorar de esta forma una superficie de 4,17 hectáreas de las 9,9 que tiene en total el estero en su paso por el centro histórico. La justificación del tramo está en que al poniente de Villanelo, el estero se ha transformado en un humedal que no se desea alterar.

Por otra parte, al oriente de Libertad se conjugan diversas vocaciones urbanas como la feria y sectores dedicados a parques de

"La ejecución del parque urbano inundable es la primera etapa de un gran plan que busca entregar una renovación urbana a la ciudad".

> Macarena Ripamonti Alcaldesa de Viña del Mar

Según detallaron desde el municipio, otro de los propósitos que se pretenden alcanzar con la implementación de esta obra apunta a facilitar el acceso a la ribera del estero mediante ingresos que cumplan con los estándares de accesibilidad universal.

Estos accesos estarán diseñados con pórticos que, además de ser funcionales y seguros ante eventuales crecidas, permitirán la realización de actividades en

su interior y alrededores, revitalizando también el entorno barrial del sector.

Se informó que en su desarrollo hubo un trabajo conjunto con un equipo multidisciplinario de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (PUCV), particularmente con expertos en evaluación social mediante metodologías de costo beneficio, siendo el proyecto aprobado en menos de seis meses.

Algo que, en el municipio destacan considerando que iniciativas de similar envergadura han demorado hasta 15 años en alcanzar su aprobación.

RENOVACIÓN URBANA

"La ejecución del parque urbano inundable en Viña del Mar es la primera etapa de un gran plan que busca entregar una renovación urbana a la ciudad", comentó la alcaldesa Macarena Ripamonti, quien destacó el potencial que esta iniciativa tiene desde el punto de vista turístico y del encadenamiento productivo que ello genera.

"Cuando tenemos esta clase proyectos que son significativos



EL PROYECTO FORMA PARTE DE UN PLAN DE RENOVACIÓN URBANA.

elevan la visibilidad de Viña del Mar. Con ello aumenta el turismo y así también se incrementa la base económica, lo que permite generar empleos", puntualizó la iefa comunal.

Con la intervención se busca además transformar un sector que históricamente fue foco de delincuencia y acumulación de residuos, en un entorno natural y urbano pensado para el disfrute de las familias.

Asimismo, es un espacio que al ser puesto en valor como parque elimina las actividades que generan situaciones de conflicto como la apropiación irregular del espacio con fines habitacionales o la extracción ilegal de áridos, protegiendo el valor ambiental del lecho y generando

millones es la inversión que considera el proyecto, el que fue ingresado a la institucionalidad ambiental.

condiciones que contribuyen a su recuperación.

En su primera etapa, está previsto que se configure como un espacio de encuentro, recreación y educación medioambiental, promoviendo la actividad fisica y el esparcimiento tanto de la comunidad local como de quienes visitan la ciudad.

El proyecto también fue objeto de análisis por el Ministerio de Desarrollo Social v Familia v cuenta con una recomendación favorable para su ejecución. 🕫